
回报爱心的最佳方式，就是将来帮助别人

受助学生：要把爱心传递下去
“毕业后，我一定勤奋地工

作，尽我所能去帮助更多需要帮
助的人，让爱心延续下去……”

30日上午，在“牵手爱心助学”活
动助学金发放现场，毕业于邹城
一中，现是山东大学新生的张莹
代表受助学生发言，在表达感恩
之情的同时，也表示将以传递爱
心为己任，去温暖需要帮助的人
们。

“就在我们最愁苦最无助的
时候，“牵手爱心助学”行动为我
们带来了福音，给予我们最实际
最直接的帮助，给了我无限的希
望与勇气，让我更加勇敢地面对
风雨……”张莹称，很庆幸自己
生活在这个充满爱与温暖的社
会里，并代表所有受助学子向市
慈善总会、本报《今日运河》编辑
部、济宁电视台《直播民生》栏目
组及所有的爱心人士表示感谢。

在助学金发放仪式现场，

来自济宁市各县市区的60名受
助 学 子 说 得 最 多 的 是 “ 谢
谢”，并不约而同地表达了将
来也要帮助别人的想法。家住
金乡县化雨乡吴海村的张彦彦
是昨天下午接到来济宁领助学
金通知的，第一反应就是跑到
邻居家，把这个好消息告诉正
在为自己上学借钱的爸爸，

“我一年的学费是4800元，有
了这3000块钱，加上之前向亲
戚家借的，基本上够了。”张
彦彦告诉记者，自己的高考成
绩是603分，被沈阳药科大学录
取，两天后就要动身去学校报
到了。今天发放的助学金，对
她来说就是“雪中送炭”。

“从小努力学习，到参加中
考、高考，我一直认为是在为改
变我自己还有父母的生活现状
在努力，没想过和社会有什么关
系。”凭理科584分总成绩被青岛
科技大学工程安全专业录取的
王璐，父母都是金乡县的下岗职
工。为改变长期窘迫的生活状
况，她一直非常努力学习，希望

用知识来改变自己和家人的命
运。“高考录取通知书下来后，我
一直在为学费发愁，虽然从电视
上看到过有捐资助学活动，但只
是很羡慕那些受助学子，从来没
想过和自己会沾上边。”王璐称，

当自己成为接受爱心人士资助
学生中的一员，不仅仅是感动，

更感受到了社会责任感。“他们
和我们素不相识，却能捐出自己
的辛苦钱，资助我们不求任何回
报，为回报这种爱心之举，我有
责任在将来力所能及的情况下
也去帮助其他人。”
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今日运河

受助学生家长>> 感谢爱心助学活动“救急”！

“你们都是好人，好人都有

好报啊！”接受记者采访时，陪侄

子来领助学金的李云女士拉着

记者的手，对包括本报《今日运

河》编辑部成员在内的“牵手爱

心助学”活动的主办方和各界爱

心人士表示感谢，称这笔助学金

解了侄子一家的“燃眉之急”。

李女士称，侄子李昊然从小

学到高中一直品学兼优，今年以
文科596分的高分被山东农业大

学录取。“接到通知书，一家人快

愁死了，他爸一个月就500块钱

工资，他妈又下岗了，哪来的钱

上大学啊。”李女士称，若没有这

笔助学金，侄子能不能按时到学

校报到还是个未知数。李女士一
再称赞“牵手爱心助学”活动是

“功德无量”，并代表受助学生家
长们表示感谢。

“现在家里只有几亩地，

别的没有什么收入，孩子学习

很优秀，今年考了600多分被青

岛大学录取。怎么也得让孩子

上大学啊，但是学费可不是个

小数目。多亏了报社组织这样

的爱心助学活动，呼吁企业和

爱心人士为我们解困，不然真

的不知道该怎么筹集学费。”

来自安居的学生家长宫先生在

助学金发放现场，不停地向记
者表示感谢。

卖报高手周智睿>> 不管能奉献多少，我都竭尽全力
“从参与卖报营销秀这一活

动时，我一直关注着寒门学子的

报道，完整地收集了23期贫困学

生的采访，我被大哥哥大姐姐们

自强不息的人生经历深深感

动……”30日上午8时许，获得本

报暑期营销秀卖报冠军的周智

睿在父母的带领下早早地来到

助学金发放现场。

获得卖报冠军后，不到十岁

的周智睿向父母提出了将1000

元奖金全部捐献给牵手爱心助

学活动，这一想法立即得到父母

的支持。“

“捐出这些钱也算完成了我

的心愿，当初我看到寒门学子的

事迹时，我就打算参与到这个活

动中来，不管能奉献多少爱心，

我也算尽一分力，哪怕能捐点钱

给大姐姐大哥哥们买支钢笔，也
算我的一点心意。以后等我长大

了，有更多的能力帮助别人的时

候，我会竭尽全力地帮助需要帮

助的人。”采访中，周智睿告诉记

者。

开学就要上五年级了，周智

睿俨然成为一个“小大人”，“在

牵手爱心助学活动中我学到了

很多，责任、感恩、奉献都是每个

人应该做到的，如果一个人只是

向社会索取，不作出奉献，那就

一点社会责任都没有了”。

30日早晨9时许，来自兖州

市法院的刘新刚法官在助学金

发放现场，不时地询问着受助学

生的家庭情况，“家里父母怎么

样，开学需要的东西准备得怎么

样了……”

刘新刚是一名普通的法官，他

告诉记者，今年8月份从齐鲁晚报

上了解到，今日运河编辑部联合市

慈善总会、《直播民生》联合举办

“牵手爱心助学”活动后，就一直非

常关注，非常想帮帮这些贫困孩

子，让他们都能圆梦大学。

看到齐鲁晚报上关于寒门

学子的连续报道，刘新刚先生被

这些贫困孩子坚强努力的事迹
深深感动，决定捐款尽一己之力

帮助这些孩子。“希望我的微薄

之力能让寒门学子有机会进入

大学，接受高等教育，通过他们

自己的努力改变自己的命运，改

善家庭的生活状况”

刘先生坦言，虽然捐的钱不

多，只是会尽力帮助所有的贫困孩

子。“我相信心向慈善的好心人会

越来越多，只要每人尽一份力，将

爱心的力量聚集在一起，必定可以

帮助更多的寒门学子圆梦大学”。

爱心法官刘新刚>> 愿寒门学子都能圆大学梦
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